

II	DÓLAR TRM	\$ 3.782,66	↑	+\$8,41	0,22%	COLCAP	1.057,66	↓	-8,45	-0,79%	PETROLIO WTI	US\$ 33,56	↓	-\$0,42	-1,24%	CAFÉ COLOMBIANO MILDS	US\$ 1,	VER MÁS
----	-----------	-------------	---	---------	-------	--------	----------	---	-------	--------	--------------	------------	---	---------	--------	-----------------------	---------	---------



ENERGÍA

“Ventas de Primax han caído cerca de 60% por causa de la pandemia del covid-19”

sábado, 23 de mayo de 2020

[GUARDAR](#)
[f](#)
[t](#)
[in](#)
LA REPÚBLICA [+](#)

Agregue a sus temas de interés

- [Primax](#) [+](#)
- [Gasolina](#) [+](#)
- [Diesel](#) [+](#)
- [Acipet](#) [+](#)
- [Covid-19](#) [+](#)
- [Efectos covid](#) [+](#)

[Administre sus temas](#)

Según la compañía, la industria no se recuperará en lo que resta del año. Sin embargo, esperan alcanzar niveles para pagar sus costos

María Alejandra Ruiz Rico - mruiz@larepublica.com.co

[▶](#) Protagonistas de la economía colombiana – “Ventas de Primax han caído cerca de 60% por causa de la pandemia del covid-19” [SOUNDCLOUD](#)

La pandemia del covid-19 ha traído pérdidas para todos los sectores del país y, sin duda, las gasolineras no han sido la excepción. **Yuri Proaño**, presidente de **Primax**, opina que ninguna industria estaba preparada para afrontar esta crisis, sin embargo, es el momento de fortalecer los negocios y seguir cumpliéndole a los clientes.

¿Qué tanto se ha afectado la operación de la compañía por causa del covid-19?

Nosotros somos un servicio público, finalmente la red de estaciones Primax está casi llegando a las 800 estaciones y están atendiendo a todo el país bajo los regímenes que cada localidad planteo. Nosotros desde los terminales hemos abastecido a todos nuestros dealers y estamos atendiéndolos, sin embargo, lo que sí nos ha afectado y es muy conocido por todos, es el volumen y la razón principal es porque los autos particulares no están circulando normalmente, entonces podemos decir que nuestro volumen ha caído aproximadamente 60%.

¿Qué medidas ha tomado Primax para enfrentar la crisis sanitaria?

Desde el primer momento que el virus comenzó a alterar nuestra realidad, lo primero que pensamos fue en proteger a nuestros trabajadores, e incluso antes de las medidas que tomó el Gobierno, nosotros empezamos rápidamente a trabajar en políticas con las cuales el teletrabajo iba a ser la clave. Además, prohibimos los viajes.

Como resumen, 77% de nuestros trabajadores se encuentra trabajando desde sus casas y solamente mantenemos una fuerza de trabajo, la mínima indispensable, en los terminales de despacho para poder entregar el combustible que tanto necesita Colombia.

¿Qué tanto ha afectado la disminución en el precio de la gasolina a Primax y la baja demanda como consecuencia de la cuarentena?

Como compañía mayorista acatamos inmediatamente la posición del Gobierno Nacional y la implementamos para poder cumplir con todas las normas que se necesitan, sin embargo, lo que tenemos que garantizar son los inventarios que tenemos en todos nuestros terminales. El volumen creo que es lo que más nos afecta, el tema del precio es un tema el cual el ecosistema de **Ecopetrol**, mayoristas y distribuidores funciona bastante bien por la forma como se maneja en Colombia, pero los volúmenes es lo que más nos ha impactado. Son grandes infraestructuras que al quitarle 70% de volumen lo que quedan son la mayoría de gastos fijos que se tienen que pagar así haya una menor venta. Ya el año no se va a recuperar, pero por lo menos esperamos llegar a niveles aceptables que podamos pagar nuestros costos.

¿Tienen algún plan de recuperación?

Nosotros en abril, que creemos ha sido el mes más golpeado porque es completo y en el mercado en general estamos hablando que es un -60% en diesel y en gasolina estamos en un -70%, entonces la verdad vemos que los volúmenes han sido fuertemente impactados y creemos que dependiendo de cómo avancemos en mayo, deberíamos, obviamente estar en cifras bastante mejores y así paulatinamente recuperar la normalidad y acomodarnos a la nueva “normalidad” y nos estamos preparando para esto de una manera mucho más eficiente.

Esta pandemia lo que nos ha enseñado es que tenemos que estar siempre preparados con planes de contingencia y abiertos mentalmente a mejorar nuestros procesos, para ser más eficientes y atender de mejor manera a nuestros clientes.

¿Qué opina de la crisis de los productores de etanol?

Ahorita con el tema del covid-19, creo que todas las industrias están siendo golpeadas por el tema de la baja demandas y creo que tenemos que ver esta crisis como algo temporal y tenemos que hacer las adaptaciones necesarias, pero no podemos lamentarnos y quedarnos sin un plan, entonces yo creo que la industria del etanol va a salir adelante y en la medida en la que empecemos nuevamente a vender, vamos a poder nuevamente a volver a comprar las cantidades que se necesitan que compremos para poder también continuar en el negocio.

¿Qué expectativas tienen para 2020?

Primax tiene un plan estratégico el cual vamos a seguir desarrollando. Para nosotros ha sido fundamental el trabajo de rebrandear o marcar nuestras estaciones, en este momento ya estamos en 300 estaciones y nuestro plan este año es terminar con 530 estaciones de servicio marcadas como Primax, esto es algo fundamental y que va a continuar. Seguiremos invirtiendo en el país.

Los aportes de Primax durante la emergencia

Según Yuri Proaño, cabeza de la compañía, desde que comenzó la cuarentena la compañía trabajó en tres ejes fundamentales, el primero fue la donación “Juntos somos más”, campaña en la que los colaboradores de la compañía donaron dinero y este fue entregado a la Cruz Roja y al Banco de Alimentos de Bogotá. El segundo fue la campaña “Ayudar nos hace bien”, con la cual entregaron más de 1.200 mercados, impactando a más de 5.000 personas de nueve municipios del país y el tercer frente fue la donación de combustible para vehículos de la Cruz Roja.

LA REPÚBLICA [+](#)

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

[REGISTRARSE](#)

TENDENCIAS

1

“Con la reactivación de la economía en Bogotá, la capital ya no está en cuarentena”

2

Estos son los montos máximos para comprar durante los días sin IVA este año

3

Llegó la hora de “descoronavisar” la información

4

Tres universidades públicas, las mejores en investigación según Ranking U-Sapiens

5

“Queremos ser el jugador más grande en todo el mercado de las microfinanzas”

MÁS DE EMPRESAS

COMERCIO

Avicanna realizará su primera exportación de semillas de cannabis a Estados Unidos

Esta exportación fue posible llevarla a cabo ya que el **ministerio** de Justicia otorgó, por primera vez en Colombia, la autorización

INDUSTRIA

L'Oréal, Masglo y Bardot, entre las empresas que ahora producen gel antibacterial

Compañías dedicadas a la elaboración de cosméticos cambiaron su producción para abastecer el mercado los próximos meses

SALUD

Profesionales de la salud podrán alojarse a través de Airbnb debido al covid-19

Diferentes anfitriones podrán ofrecer sus espacios de manera gratuita o con un precio reducido a través de esta plataforma global

MÁS DE LA REPÚBLICA

ACTUALIDAD

Brigard Urrutia y PPU fueron reconocidas por su trabajo en el Americas Awards 2020



ENTRETENIMIENTO

Carlos Vives lanza 'For Sale', un nuevo sencillo junto al español Alejandro Sanz



ENERGÍA

Invertirán más de \$209.000 millones a través del mecanismo de Obras por Impuestos

BOLSAS

La utilidad de Corficolombiana ascendió a \$433.111 millones en el primer trimestre

TODAS LAS SECCIONES

[Inicio](#)
[Empresas](#)
[Análisis](#)
[Finanzas](#)
[Ocio](#)
[Asuntos Legales](#)
[Economía](#)
[Globoeconomía](#)
[Caja Fuerte](#)

MANTENGASE CONECTADO

[Contáctenos](#)[Aviso de privacidad](#)[Términos y Condiciones](#)[Política de Tratamiento de Información](#)[Superintendencia de Industria y Comercio](#)
[Indicadores](#)
[Finanzas Personales](#)
[Responsabilidad Social](#)
[Consumo](#)
[Infraestructura](#)
[Salud Ejecutiva](#)
[Alta Gerencia](#)
[Internet](#)
[Economy](#)